
 
 

 
Province de Québec 
Municipalité de Saint –Samuel 
Mardi, le 6 janvier 2015 
 
Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil municipal, tenue mardi, le 6 
janvier à 19h30 au 140, rue de l’Église à Saint –Samuel. 
 
Sont présents : Denis Lampron, Denis Bergeron, Grégoire Bergeron, Nancy 

Bergeron, Léo Gauthier, Manon Beaudet, André Désilets.        
                                        
La séance est ouverte à 19h30 par monsieur Denis Lampron, maire.  
Madame Suzie Constant, directrice générale fait fonction de secrétaire de 
la séance. 

  
2015-01-000  Adoption de l’ordre du jour. 
 

  Il est proposé par Denis Bergeron et résolu à l’unanimité des 
conseillers que l’ordre du jour soit adoptée. 

 
ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS . 

 
2015-01-001 Adoption du procès-verbal du 2 décembre  2014 et le suivi. 
 

  Il est proposé par Léo Gauthier et résolu à l’unanimité des 
conseillers que le procès-verbal du 2 décembre 2014, séance ordinaire, 
d’ajouter à la résolution 2014-12-141 : de défrayer au élus et employés qui 
ont été mandaté par le conseil municipal pour des responsabilités 
municipaux. 

 
ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS . 

 
2015-01-002 Adoption du procès-verbal du 2 décembre  2014 séance extra 

ordinaire. 
 

  Il est proposé par Grégoire Bergeron et résolu à l’unanimité des 
conseillers que le procès-verbal du 2 décembre 2014, séance 
extraordinaire, soit adoptée. 

 
ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS . 

  
2015-01-003 Adoption des comptes.  
 

  Il est proposé par Léo Gauthier et secondé par André Désilets et 
résolu à l’unanimité des conseillers présents que le Conseil approuve, telle 
que présentée, la liste des dépenses autorisées et payées totalisant 
114 459.65$, dont 10 971.71$ en déboursés directs pour les salaires. 
 

ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS .  
 
CERTIFICAT DE DISPONIBILITE DE CREDIT 
  Je, soussignée, certifie que les crédits budgétaires sont 
disponibles pour les dépenses décrites par le Conseil de cette séance de 
la Municipalité de Saint-Samuel. 
 
________________________________ 

   
 Manon Beaudet arrive à 19h40 
 

2015-01-004 Régie incendie de la Bulstrode – quotes-parts 2015.  
 
   La conseillère Nancy Bergeron propose d’accepter les prévisions 

budgétaires 2015 de la Régie Incendie. Le montant est de 76 252$ 
payable en 4 versements égaux: 17 février, 15 avril, 15 juillet et 15 octobre. 

 
   ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  
 
2015-01-005  Renouvellement de la police d’assuranc e avec la MMQ. 
 

 Le conseiller André Désilets propose que la police d’assurance 
municipale avec la Mutuelle des municipalités du Québec soit renouvelée 
pour l’année 2015. Le coût est fixé à 12 957,00 $. 
 
  ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  



 
2015-01-006 MRC D’Arthabaska – quotes-parts 2015. 
 

  Le conseiller Grégoire Bergeron propose d’accepter la quotes-
parts de la MRC d’Arthabaska. Le montant est de 65 101$. 

 
  ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  

2015-01-007  Offre de services de la SPAA pour l’an née 2015. 

  La conseillère Manon Beaudet propose que le forfait 2 soit retenu 
pour les services de la SPAA pour l’année 2015. Le coût est de 1,89 $ par 
habitant, soit un déboursé évalué à 1 317.33$. 
 
  ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  

 
2015-01-008 Participation financière au Trio-Étudia nt Desjardins pour l’emploi-

Édition 2015. 
 

  La conseillère Nancy Bergeron propose que la municipalité 
participe à l’édition 2015 du Trio-Étudiant Desjardins pour l’emploi mis sur 
pied par le Carrefour jeunesse-emploi du comté de Richmond. La 
participation financière de la municipalité est fixée à 700 $ et permettra le 
soutien à l’emploi pour au moins trois jeunes étudiants.  
 
  ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  

 
2015-01-009 Renouvellement à la Fédération Québécoi se des Municipalité (FQM).  
  

La conseillère Manon Beaudet propose que l’adhésion à la FQM 
pour les élus de la municipalité soit renouvelée pour l’année 2015 au coût 
de 998.67$ taxes incluses. 

 
ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  

 
2015-01-010 Renouvellement à l’Association des Dire cteurs Municipaux du 

Québec (ADMQ). 
 

Le conseiller Denis Bergeron propose que l’adhésion à l’ADMQ et 
le renouvellement de l’assurance responsabilité et cautionnement pour la 
secrétaire-trésorière et directrice générale de la municipalité soient 
renouvelés pour l’année 2015 au coût de 673.00 plus taxes. 

 
ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  

 
2015-01-011 Renouvellement au portail Québec MUNICI PAL   

 
  Le conseiller Denis Bergeron propose que l’adhésion au portail 
Québec Municipal soit renouvelée pour l’année 2015 au coût de 189.71$ 
taxes incluses. 

ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  
 
2015-01-012 Contribution annuelle au Réseau BIBLIO- CQLM. 
 
   Le conseiller Grégoire Bergeron propose de renouveler la 

contribution 2015 avec le Réseau Biblio et les frais informatiques au coût 
total de 4 375.34$ plus taxes.  

 
   ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  
 
2015-01-013  Renouvellement contrat de service et i ntranet avec Infotech. 
 
   Le conseiller Denis Bergeron propose de renouveler le contrat de 

service avec Infotech pour 2015 au coût de 5 353.24$ plus taxes. 
 
   ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  
 
2015-01-014  Demande au MTQ de faire l’acquisition des lots P-1 20, 121, 122. 
 

Attendu que le ministère du transport est propriétaire de terrains inclus 
dans le périmètre souhaité 
Il est proposé par madame Nancy Bergeron et appuyé par madame Manon 
Beaudet que la Municipalité adresse au ministère du Transport du Québec 
une demande de rétrocession d’un terrain situés sur une partie des Lots 
120, 121, 122  à l’intersection de l’autoroute 955 et du 3ième Rang tel 
qu’indiqué sur le plan en annexe et faisant partie de la présente résolution.  

 
 
   ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  



 
2015-01-015  Adoption du règlement 2014-269 – plan d’urbanisme.  
 

Sur proposition de Denis Bergeron, conseiller, appuyée par Grégoire 
Bergeron, conseiller, le règlement intitulé « Règlement n° 2014-269 
amendant le plan d’urbanisme n° 215 de la Municipal ité de Saint-Samuel 
», est adopté. 

 
   ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS   
 
2015-01-016 Adoption du règlement 2014-270 – zonage . 
 

Sur proposition de Grégoire Bergeron, conseiller, appuyée par Nancy 
Bergeron, conseillère, le règlement intitulé « Règlement n° 2014-270 
amendant le règlement de zonage n° 216 de la Munici palité de Saint-
Samuel », est adopté. 

 
   ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS   
 
2015-01-017 Adoption du règlement 2014-271 – lotiss ement. 
 

Sur proposition de Nancy Bergeron, conseillère, appuyée par Léo 
Gauthier, conseiller, le règlement intitulé « Règlement n° 2014-271 
amendant le règlement de lotissement n° 217 de la M unicipalité de Saint-
Samuel », est adopté. 

 
ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  

 
2015-01-018  Adoption du règlement 2014-272 – const ruction. 
 

Sur proposition de Léo Gauthier, conseiller, appuyée par Manon Beaudet, 
conseillère, le règlement intitulé « Règlement n° 2 014-272 amendant le 
règlement de construction n° 218 de la Municipalité  de Saint-Samuel », est 
adopté. 

 
   ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  

 
 Affaires nouvelles. 

  
2015-01-019  Amendement- résolution 2014-12-149-Ave nues Santé Bois-Francs. 
 
 La municipalité de Saint-Valère n’accepte pas le montant de la quote part 

demandé, Grégoire Bergeron propose d’attendre avant de défrayer le 
montant demandé, le montant devrait changer, dossier à suivre. 

 
   ADOPTE A L ’UNANIMITE DES CONSEILLERS  
 

Période de questions. 
 

Il a été discuté des chemins d’hiver, le sable, la glace, le camion ne gratte 
pas complètement par terre, etc.   

 
 

 Levée de la séance ordinaire. 
 

  Sur ce, les sujets de l’ordre du jour étant épuisés, la conseillère 
Manon Beaudet propose la levée de la séance à  20 h 30.  La séance est 
close. 

 
 
 
 

__________________   _______________________ 
Denis Lampron,       Suzie Constant,  
Maire      Secrétaire de la séance  


